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D oder t Arbeitsblatt                                        ARBEITSBLATT

d oder t? Regeln und Beispiele
• Wann schreibt man d oder t  ? 
• d oder t? Nomen verlängern   
• d oder t? Adjektive verlängern   
• d oder t? Verben verlängern   
• Übungen zu d oder t   

Kurze Regeln und Beispiele für d oder t

Wann schreibt man d oder t?
Wenn du wissen willst, ob ein Wort mit d oder mit t am Ende geschrieben wird, dann 
kannst du das Wort verlängern. Hier findest du die einfache Lösung, mit der du die 
Endungen d und t am Wortende richtig schreibst.

Wie verlängert man Nomen bei d und t?
Verlängere ein Nomen, um d oder t am Ende des Wortes zu hören. Du kannst das 
Nomen verlängern, indem du die Mehrzahl (Plural) bildest. Beispiel: Band - Bänder, 
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Brot - Brote.

- Bilde den Plural (Mehrzahl), um das Nomen zu verlängern. Beispiele: Freund, 
Freunde. Dann hörst du d oder t genau.

Wie verlängert man Adjektive bei d und t?
Sprichst du das Adjektiv „alt“ aus, kannst du nicht hören, ob ein d oder ein t 
gesprochen wird. Das Adjektiv alt besteht aus einer Silbe. Verlängerst du das 
Adjektiv, dann sprichst du 2 Silben. Beispiel für die erste Steigerungsstufe: alt (eine 
Silbe) - al-te (zwei Silben). Bei der zweiten Silbe hörst du das t genau.

Merke: Adjektive kannst du verlängern, indem du das Adjektiv vor ein Nomen setzt: 
blank - eine blanke Scheibe.

Wie verlängert man Verben bei d und t?
Steht bei einem Verb ein d oder ein t am Wortende, dann verlängere das Verb. Dann 
hörst du genau, ob du d oder t am Wortende schreiben musst. Beispiele: er legt - wir 
legten.

Merke: 
Bei Verben hilft oft die Verlängerung, um d und t zu unterscheiden. Beispiel: sie wirkt 
- wir wirkten.

In der 3. Person Singular eines Verbs (er/sie/es) steht meistens ein t. Beispiele: er 
liest, sie arbeitet, es schneit.
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d oder t? Tabelle mit Übersicht
So kannst du d und t bei Nomen, Verben und Adjektiven durch die Verlängerung 
unterscheiden.

Wörter mit d am Ende Wörter mit t am Ende
Nomen ein Bild - viele Bilder ein Nacht – viele Nächte

ein Hund – viele Hunde ein Punkt – viele Punkte
Verben ihr seid gelaufen (sein) er merkt – wir merkten

ihr seid gefahren (sein) sie baut – wir bauten
Adjektive rund – runder alt – älter

wild – wilder leicht – leichter

Wörter mit dt
Man schreibt nur wenige Wörter mit dt. Hier sind die Beispiele: verwandt, Verwandte.
Auch die Wörter mit dem Wortstamm „-stadt" schreibt man mit dt. Beispiele für 
Wortverbinden mit -stdt sind: Altstadt, Großstadt, Neustadt, Innenstadt, 
Stadtrat ...

Wörter mit tt
Beispiele für Wörter mit tt: statt, anstatt, stattlich.
Daneben gibt es noch Wörter mit dem doppelten Konsonanten tt.

Schwierige Wörter mit d und t
Wann schreibt man „seit“ mit t?
Das Wort seit benutze immer im Zusammenhang mit Zeitangaben.
Beispiele: seit gestern, seit letzter Woche, seit zwei Tagen, seit wann ...

Wie kann ich ein Wort verlängern?
Verlängere einfach bei Nomen durch die Mehrzahl (Plural). Damit hast du das Wort 

https://online-lernen.levrai.de  Rechtschreibung: d oder t? PDF Arbeitsblätter mit Lösungen.
Mit der Quellenangabe sind die Kopiergebühren für den Gebrauch in Schulen abgegolten. 

https://levrai.de/
https://online-lernen.levrai.de/grundschule/d/rechtschreibung/18_d_oder_t/a_d_oder_t_uebungen.htm


D oder t? Rechtschreibung in der Grundschule https://levrai.de

Name: Klasse: Datum:

schon verlängert. Beispiele:

• das Boot - die Boote 
• die Tat - die Taten 

Verben kannst du ganz einfach mit der wir-Form verlängern. Auch hier kannst du die 
Endung richtig hören. Beispiele:

• sie wird - wir werden 
• er band - wir banden 

Bei Adjektiven kannst du die Steigerung verwenden. Beispiele:

• alt - älter 
• kalt - kälter 

Wann schreibt man seid mit d?
Warum schreibt man seid mit d? Man schreibt seid immer mit d, wenn man das Wort 
auf das Verb sein ableiten kann. 
Beispiele: Ihr seid (sein) morgen bei uns. Seid (sein) ihr alle da?

Wann schreibt man d am Ende?
Verlängere das Wort, das einen Laut wie g oder t am Ende hat. Durch die 
Verlängerung des Wortes hörst du genau, ob du d oder t schreiben musst.

Regeln für d oder t?
Für die Schreibung von d oder t brauchst du Regeln, Beispiele und Übungen, die du 
auf diesen Seiten findest. Damit verbesserst du deine Rechtschreibung schon in der 
Grundschule. 
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